

L'Université de Valenciennes met à l'honneur ses étudiants certifiés en langues

L'UVHC place les langues au coeur de son dispositif de formation, afin que ses étudiants puissent s'insérer au mieux dans le monde du travail dans un contexte international. Inscrite résolument dans une perspective de qualité et de professionnalisation, l'Université permet à ses étudiants de construire leur projet professionnel et de se former en langues tout au long de la vie.



Ainsi, pour la quatrième année consécutive, l'Université de Valenciennes a donné l'opportunité à ses étudiants de passer un Certificat en Langues de l'Enseignement Supérieur (CLES). Cette année la certification a remporté un vif succès puisque plus de 300 étudiants supplémentaires se sont inscrits, soit 1222 étudiants. Et pour la première fois, des étudiants ont passé le CLES niveau 3 en anglais, soit le niveau d'utilisateur expérimenté. De plus, l'UVHC deviendra en 2010 un centre d'habilitation autonome.

Une cérémonie de remise de certifications a été organisée par l'Université de Valenciennes pour les étudiants certifiés qui ont prouvé leurs compétences en anglais, en allemand, en espagnol et en italien lors des sessions de janvier et d'avril 2009.

Le CLES est un certificat gratuit, véritable supplément au diplôme, reconnu par le CEGR (Cadre Européen Commun de Référence) et qui permet aux étudiants de mettre en évidence leurs qualifications et leurs compétences linguistiques.

Le CLES est échelonné selon 3 niveaux de difficultés.

- CLES 1 : autonomie en situation professionnelle dans la plupart des domaines
- CLES 2 : interaction et capacité de négocier dans la majorité des domaines
- CLES 3 : expertise dans différents domaines de spécialité

Il permet d'afficher les compétences linguistiques des étudiants dans la langue de leur choix (allemand, anglais, espagnol, italien), tant à l'oral qu'à l'écrit dans des situations réalistes. Ce dispositif de certification est complet car il évalue de façon directe les compétences : recherche d'information, développement de l'esprit de synthèse et capacités à communiquer (supports écrits, vidéo ou audio).

Le CLES est valable auprès des établissements de formation et des employeurs européens.

En complément des cours en présentiel, qui sont le socle de l'enseignement des langues, l'UVHC a mis en place une pédagogie innovante pour l'autonomie de l'étudiant en développant la mobilité internationale, en favorisant la dynamisation des Centres de Ressources en Langues, en mettant en place l'auto-apprentissage et en généralisant l'accès aux moyens multimédias.

L'Université met ainsi à la disposition de ses étudiants un Centre de Ressources en Langues (CRL) avec 16 postes informatiques équipés, des ateliers encadrés, et un accès à toutes sortes de ressources (DVDthèque, chaînes satellites, etc.). Un 2e centre verra le jour sur le campus des Tertiaires pour la rentrée prochaine (financé par le Conseil régional, l'interuniversitaire et l'UVHC).